

**SUSCRICION**  
 En la capital. . . 4'00 pias. trimestre  
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.  
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre  
 Idem un año en oro. . . 36 id. id.  
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 60 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley por la inserción de cada anuncio.—Comunicador y remitidos, desde 1'50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos: A. Lorente, 61. rue Caumartin.

**AÑO XXXI**

Se publica todos los días excepto los siguientes días festivos

Gerona jueves 7 de febrero de 1901

NUMEROS SUELTOS  
25 céntos.

N.º 7.278

## POLITICA EUROPEA

**El Carnaval.—Política que es casi lo mismo.—Electra y Perez Galdós.—Pepita Tudó.—Los tranvías.—La nieve.—La miseria.—Niñas sentimentales.**

Prepáranse las gentes á las diversiones de Carnaval y á las que han de celebrarse con motivo del matrimonio de la princesa.

Los bordadores, anuncian que limpian noiformes; los espaderos, que arreglan las hojas y los puños; preparan trajes las modistas, y hasta los menos monárquicos andan á la greña para obtener papeletas de invitación.

Porque, eso sí, Madrid para divertirse no tiene rival, y boda, formación, procesión, ó ahorcado, en siendo gratis, tienen la seguridad de tener mucho público.

Por las correspondencias y los telegramas sabrán ustedes que tantas probabilidades hay de que continúe Azcárraga, como de que vuelva Silvela ó venga Sagasta.

Afortunadamente aquí el Gobierno es lo de menos, y aunque otra cosa crean los políticos, de la cosa pública sólo se ocupa un número muy reducido de personas.

Lo que se relaciona con los intereses generales del país, es lo que verdaderamente preocupa á las gentes que piensan y producen.

En Andalucía preocupaban mucho las cuestiones políticas, y hoy las fábricas de Málaga, las fundiciones de Linares y de Sevilla, y la viticultura de Jerez, es lo que ocupa todos los espíritus cultos.

Hasta la literatura se compenetra con la práctica, y buena prueba ha dado Galdós con su *Electra*.

No ha de dar detalles de la primera representación de *Electra*; todos los periódicos y todas las correspondencias, han explicado á ustedes este acontecimiento.

En el teatro de la Princesa prepárase *Pepita Tudó*. Las noticias que circulan sobre esta obra, no pueden ser más favorables para su autor y para la inteligente empresa del mencionado teatro. *Pepita Tudó* ha de ser un verdadero acontecimiento teatral. El lujo grandísimo con que ha de presentarse, la verdad con que ha de vestirse, y el indiscutible mérito que distingue á los actores del teatro de la Princesa, hacen suponer que *Pepita Tudó* dará á su autor mucha gloria, y hará entrar muchas pesetas en la taquilla del susodicho teatro.

Los tranvías eléctricos no se rinden de hacer víctimas, quitando hombres al trabajo, haciendo entrar la miseria en alguna cara humilde, ó llevando el dolor y el llanto donde antes era todo ternuras y alegrías. La empresa no se preocupa de corregir tales atropellos, y con la indiferencia característica de su raza inglesa, cierra los ojos ante estos cuadros de miseria y desesperación, y preocupase únicamente de que los ingresos diarios crezcan y de que las ganancias sean mayores cada día.

La nevada que la noche del jueves cayó sobre Madrid, fué copiosísima y duró muchas horas. Los copos, al caer, tapizaron de blanco, en breve rato, todas las calles y los tejados de los edificios. Desde las primeras horas de la noche, y al iniciarse aquella, dejaron la mayoría de las personas de transitar por las calles, y sólo veíanse cruzar por ellas algún mendigo, algún desheredado de la fortuna que, huyendo de la nieve, trataba de guarecerse en el quicio de algún portal. Varios niños perdieron acurrucábanse contra sus madres buscando un átomo de calor y contribuyendo á llenar sus almas de desesperación y de pesares. Para estos afortunados de la miseria, la noche debió ser despiadada, terrible.

Es tristísimo el espectáculo que presenta la capital, llena de mendigos. Millares de infelices, dispersos por las calles, piden una limosna para sus hijos. Otros, cansados de suplicar en balde, roban para comer y van á pagar su gula en una cárcel, y otros, los más vergonzosos, padecen, encerrados en sus bohardillas, todos los rigores y toda la tiranía brutal del hambre y del frío....

Si la riqueza conociera sus sagrados deberes, seguramente que la miseria perdería muchos de sus desesperados hijos para devolverlos felices y honrados á sus verdaderas madres.

Pero, como no todo han de ser lágrimas y penas, también hay en Madrid muchas gentes que piensan constantemente en alguna diversión nueva y gratis. Las señoritas cursis y esam-radas, aguardan suspirando los días de Carnaval para derrochar lirismo, acompañadas de sus novios, jóvenes soñadores y picarillos que piensan, la mayor parte, disfrazarse de bebés.

La nevada ha sido para estas señoritas una neta amarga que ha entristecido sus ánimos, porque piensan, asustadas, que el mal tiempo puede continuar é impedir que en estas fiestas puedan salir á pasear por Recoletos y por el Salón del Prado, para oír los requiebros de sus admiradores, las apasionadas frases de algún máscara enamorado y charlar y reír en medio de una lluvia de *confettis* multicolores y de serpentinas perfumadas.

Y con esto y con desearle todo género de alegrías y de regocijos en los próximos Carnavales, corto esta carta y quedo de usted atento s. s. q. b. s. m.

Garci-Fernández.

Madrid 4 febrero de 1901.

## DE TODAS PARTES

Con motivo del cambio de siglo, un semanario

de medicina de Viena ha coleccionado sentencias de las personalidades mas significadas en las ciencias médicas. Estos aforismos, en número de 230, forman un tomito regular y algunos de ellos son de interés también para el público.

Así escribe el catedrático Dr. Elstein: «El médico, cuya tarea es el estudio del hombre, ha de tratar, mas que nadie, de confirmar la frase: «Soy hombre, y nada de lo que es humano me es desconocido.»

El Dr. Gusserow de Berlin dice: «La medicina es la más noble entre las carreras y la más triste de las profesiones.»

El Dr. Leyden de Berlin cree que el médico del siglo XX no podrá aspirar á mejor elogio que el que hace Séneca del suyo en una magistral descripción: «Mi médico—dice este clásico,—ha mostrado por mi mas solicitud, que la que su profesión le impone como deber. Temblaba por mi, no por el honor de su arte. No se contentó con prescribirme medicamentos, sino que me los administraba con su propia mano. Consolaba á mi atribulada familia; se presentaba á mi lecho en los momentos mas críticos; nada le molestaba, ni los servicios mas difíciles y hasta repugnantes. A este hombre le debo gratitud no solamente como médico, sino como amigo. ¿Cómo podré jamás pagarlo?»

El cirujano Stocker de Berna se declara en favor de un buen diagnóstico previo antes, dice, de que se proceda á algun tratamiento, porque en muchísimos casos únicamente puede asegurarse una ayuda eficaz procediendo unidos el médico interno y el cirujano....»

Otro cirujano, el Dr. Meikulicz de Breslau, dice de su especialidad: «La cirugía llega á ser arte solo por la severa elección de lo que se ha de hacer y de lo que se ha de abstener de hacer. A ello podemos referir (con una pequeña alteracion) la palabra del poeta:

Puede reconocerse todo maestro por lo que ejecuta:

Maestro en cirugía será el que sepa limitarse sabiamente.

El Dr. Schmidt-Rimpier da un aviso á los especialistas diciendo: Kneipp y sus compañeros deben muchos de sus éxitos á la circunstancia de tratar, no el órgano enfermo, cuya afeccion no sabia él diagnosticar siquiera, sino al hombre enfermo.



## DECLARACIONES DEL CARDENAL SANCHA

Un periódico madrileño ha publicado las declaraciones que á su corresponsal en Toledo ha hecho el primado de España.

El cardenal Sancha comienza encareciendo la necesidad de dar conferencias populares.

El obrero, el menestral, el hijo del pueblo, dice, deben estar al tanto de la cuestión social.

Conociendo hasta donde llegan sus derechos, comprenderán cuáles son sus deberes, y estimulándolos de esta manera se adelantará mucho en su educación.

La democracia, afirma el cardenal, no es, como alguien asegura, el coco del clero.

Al contrario, nosotros debemos bendecirla, porque el primer demócrata fué Jesucristo y porque de ella nacen las verdaderas libertades, esos principios de la igualdad y de la justicia y que solo se deciden y conocen en la democracia cristiana.

Lo que ocurre es que muchos que se llaman demócratas no sienten lo que dicen, falseando quizás por ignorancia la verdadera democracia.

Los tiempos han cambiado.

Un solo hombre puede delante de un carro sujetar la muía y la detiene.

Quien quisiera por sus propias fuerzas parar un tren, sería irremisiblemente arrollado.

Así, pues, si los liberales son hoy una fuerza viva y un torrente impetuoso, hagamos que no se emplee en malas obras y cooperemos con nuestros esfuerzos para que el torrente no se desborde.

Evitemos las guerras de sangre, ya que la paz es tan hermosa como benéfica para todos.

El cardenal Sancha elogia arduamente á León XIII y, censurando á los que le critican, añade: estos católicos que combaten al Papa asegurando que conoce á Cicerón y á Tito Livio más que á los Santos Padres, no seban lo que dicen y se empuñan con sus afirmaciones.

Hablando luego del problema religioso

en Francia y de la lucha que allí está sosteniendo la Iglesia con el Estado, manifiesta que aún en las cosas más serias solo existen contradicciones irritantes.

Yo, dice el cardenal Sancha, conozco á Millerand y á Waldeck-Rousseau y ambos dentro de un criterio definido pueden realizar pensamientos opuestos.

El partido radical francés se halla obligado por las circunstancias á combatir al clero.

¿Por qué?  
Pues muy sencillo, porque dejaría de ser partido radical y de tener vida si en vez de combatirlo se apoyase en él.

No de otro modo se explica esa campaña tenaz que se le hace, toda vez que anda en ella el Parlamento, donde solo se sientan dos sacerdotes.

La verdad es, añade el arzobispo de Toledo, que no me explico cómo en un país tan liberal se quiere coartar al sacerdote, cuando éste antes que nada es ciudadano.

Por eso hay que envidiar al clero de los Estados Unidos, donde el pueblo es más adelantado que los de la vieja Europa.

Allí los sacerdotes no tienen rentas del Estado, pero, en cambio, se les permite dedicarse al desarrollo de industrias.

Visten el traje talar, y hay algunos, como el obispo de San Francisco de California, que, una vez terminadas sus obligaciones para con la Iglesia, invierten el resto del día en las tareas agrícolas.

Hablando de «Lo cursi», comedia de Benavente, estrenada hace poco en el teatro de la Comedia de Madrid, dice el primado de España que se explica que la aristocracia y la clase media vayan más á las capillas de las congregaciones religiosas que á las otras iglesias, porque dichas congregaciones son más ricas y disponen de muchos elementos para que las predicaciones, producto de largos estudios y de amplios conocimientos, desliten y enseñen más que las sencillas pláticas de los pobres curas, dignos de tanta consideración, porque apenas si tienen lo necesario para comer.

Por último, refiriéndose á la coronación de Eduardo VII de Inglaterra, dice que le puede pasar lo que á la estatua de Nabucodonosor, que siendo de grandes dimensiones fué fácilmente derribada de su pedestal por una piedrecita rodada del mon-

te, y quién sabe, añade el cardenal, si un humilde pueblo como el de los boers será la piedrecita de antaño.

## LAS DIPUTACIONES PROVINCIALES EN PELIGRO

El señor Ugarte prepara, proponiéndose llevarlo á las Cortes tan pronto como éstas reanuden sus sesiones, un proyecto de ley reformando las vigentes relativas á diputaciones y ayuntamientos.

El trabajo del señor ministro de la Gobernación contiene verdaderas novedades, que separan de un modo bastante radical su proyecto de cuanto se ha hecho anteriormente sobre esta materia.

Considerando, según su criterio, que lo histórico, lo tradicional, lo que verdaderamente tiene raíces en nuestra vida nacional es el municipio, y que las diputaciones, por el contrario, ni responden á verdaderas necesidades ni en su organización actual ofrecen utilidad alguna, proyecta reducir la importancia de estas últimas corporaciones, limitando su esfera de acción, cambiando su modo de ser, y extendiendo y ampliando, en cambio, las facultades de los ayuntamientos.

Los municipios serán agrumiados. Según el censo de población de las provincias que hoy existen, se formarán en éstas, cinco, seis, ocho ó diez agrupaciones, entrando en cada una de ellas diversos ayuntamientos. Los alcaldes podrán ser nombrados de Real orden ó elegidos por la corporación municipal, según los casos, y gozarán de mayores facultades de las que hoy tienen, ampliándose mucho los límites de su gestión administrativa, la cual será examinada y juzgada debidamente por los gobernadores civiles y por el ministro de la Gobernación.

Desaparecerán las diputaciones provinciales de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, etc., es decir, de todas las capitales que tienen más de cien mil almas, quedando subsistentes en las demás.

Las elecciones para diputados provinciales se efectuarán cada dos años; pero serán de segundo grado y mediante el voto personal y único de los alcaldes. Cada cinco ó seis de éstos elegirán un diputado. El presidente de la Diputación podrá

ser designado por la misma corporación ó nombrado por la Corona.

Todo lo relativo á obras públicas pasará al ministerio correspondiente, y la beneficencia dependerá de Gobernación.

Reducidas así las facultades de las diputaciones, la tarea de éstas quedará limitada á celebrar media docena de sesiones al año para aprobar el presupuesto provincial.

## FAMILIA REAL INGLESA

La familia real inglesa se compone en la actualidad de los miembros siguientes:

Victoria Adelaida Maria Luisa, hija mayor de la Reina Victoria y del príncipe Alberto. Nació en Londres el 21 de noviembre de 1840, y se casó el 25 de enero de 1858 con Federico Guillermo, príncipe heredero de la Corona de Prusia, que murió el 15 de junio de 1888, siendo Emperador de Alemania con el nombre de Federico III.

Ea, por tanto, actualmente Emperatriz viuda de Alemania, y tiene el tratamiento de Majestad Imperial y Real.

Del actual Rey, Eduardo VII, nacido después de Victoria Adelaida, hemos hablado ya, así como de su descendencia.

El tercer hijo de la Reina Victoria, el duque de Edimburgo, murió el año pasado, siendo duque reinante de Sajonia.

La cuarta hija es la princesa Elena, que nació el 25 de mayo de 1846, y que casó el 5 de julio de 1866 con Cristián, príncipe de Siewing Holstein.

La quinta, la princesa Luisa Carolina, que nació el año 1848 y casó en 1871 con el marqués de Lorena, actualmente duque de Argyll.

El sexto hijo es el príncipe Arturo, duque de Connaught, que nació en 1850, y está casada con Luisa Margarita, princesa de Prusia.

El séptimo hijo de la Reina Victoria fué el duque de Albany, que nació en el año 1853, y murió el 28 de marzo de 1884, dejando viuda á su esposa la princesa Elena de Waldek y Pirmont.

La octava hija es la princesa Beatriz, que nació el 14 de abril de 1857, y casó en 1865 con el príncipe Enrique de Battenberg.



De los hermanos del padre de la Reina Victoria, esto es, de Jorge III, que como descendientes el príncipe Jorge, duque de Cambridge, y la princesa Augusta Carolina, casada con el duque de Mecklenburg.

**Nietos.**—A la cabeza de los nietos de la Reina Victoria figura el Emperador Guillermo II de Alemania. Este tiene un hermano, el príncipe Alberto Enrique, que está casado con la princesa Irene de Hesse, y cuatro hermanas.

El actual duque reinante de Sajonia, hijo del duque de Albany, es también nieto de la Reina Victoria, y si se exceptúa el difunto duque de Edimburgo, los hijos y las hijas de la Reina Victoria le han dado una numerosa descendencia, que hace considerable el número de sus nietos y biznietos.

## UNA CASA DE HUÉSPEDS PARLAMENTARIA

En Alemania—la Norte-América del porvenir—hay un doctor, no sabemos en qué facultad, que se llama Ziegler, y al cual, por lo que se verá, preocupan hondamente las necesidades por qué atraviesan los representantes del país que llamados a legislar en el Reichstag, carecen de bienes de fortuna y aún de la indemnización parlamentaria que en otros países se señala a los diputados de la nación.

El mencionado profesor ha propuesto que se construya, con destino a aquéllos, un edificio que, por sus condiciones, resulte una casa de huéspedes digna de ser cantada por la festiva musa de nuestro Taboada.

El promotor de esta iniciativa no trata solo de hacer el bien por el bien, sino que con ella se propone engolosinar a los diputados para que asistan con mayor asiduidad a las sesiones parlamentarias.

Según el proyecto de Mr. Ziegler, se debe construir un edificio que contenga cien cuartos para hombres solteros, quienes tendrán a su disposición las habitaciones cada uno.

El comedor será no más que uno, y por consiguiente de uso común, así como un salón de lectura y otros locales de índole diversa.

¿Quién costeará la manutención de los diputados? ¿A qué sexo pertenecerá la servidumbre de la casa de huéspedes, y por quien será retribuida aquélla? ¿Se conseguirá por el medio propuesto que los diputados, casados asistan más asiduamente a las sesiones?

He aquí otros tantos problemas «pavorosos», a que Mr. Ziegler no ha dado aún solución alguna.



## ALMUERZO

Salsifres con salsa obscura.—Anguilas a la bordelesa.—Perdices en salsa.—Agujas de carne.—Postres.—Café.

## COMIDA

Sopa de cardo con abondiguillas.—Pica-tostes con jamon.—Sollo a la jardinera.—Conchas de picadillo de carne.—Ternera asada.—Postres.—Vinos.

**Anguilas a la bordelesa.**—El plato no puede ser más sencillo.

Se cuecen las anguilas en vino blanco, hasta que se consuma éste la mitad y después, fuera del fuego, se agrega manteca de vacas con un picadillo de ajo y perejil, salteando la cacerola, para que se distribuya la salsa por igual.

**Conchas de picadillo de carne.**

Se pica la carne del puchero con ajos, cebollas y perejil, para que resulte una pasta que se sazona y se recuece sobre el fuego vivo con un poco de caldo. Se amasa luego con falladura de pan y se rellenan las conchas, que se coceran en el horno fuerte durante diez minutos. En el momento de servir las se rocían con unas gotas de zumo de limón.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

## NOTICIAS

Han estado en Palacio, presididos por don Alejandro Pidal, los comisionados del principado de Asturias encargados de entregar a la princesa heredera del Trono un

mensaje de felicitación con motivo de su próxima boda.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo el aplaudido artista de ópera don Narciso Serra.

—El Gobierno de S. M. ha concedido a don Mariano Vilallonga é Ibarra, diputado a Cortes por Figueras, el título de conde de Vilallonga.

Envidiamos a nuestro particular amigo nuestra enhorabuena por tan honrosa distinción.

—El ilusionista español conocido por «Mefistófeles», se propone dar algunas veladas en los establecimientos públicos de esta ciudad.

—No se ha confirmado, como han dicho algunos colegas, el que haya sido contratada una notable compañía de zarzuela que hubiera actuado en este coliseo durante la presentetemporada y en la de cuaremas.

—Las músicas de los regimientos de San Quintín y de Asia, que como saben nuestros lectores, pasarán el carnaval en Perpignan, sabemos que dejarán muy bien puesto el pabellón en Francia, pues cuentan con un repertorio excelente, y que los músicos mayores Satué y Ledero acreditarán una vez más su inteligencia y buen gusto.

—Se encuentra por completo restablecido de su indisposición el gobernador civil de la provincia señor Montaner.

—El «Centre Cataluista» se propone celebrar el domingo ó lunes próximo, el aniversario de su fundación, con un baquete.

—A las dos de la madrugada de antea-yer el sereno del barrio del Hospicio atraído por el lloro de una criatura, se acercó a la acera de aquel establecimiento barbéficio, en la que encontró envuelto en un pañuelo blanco, un recién nacido que sin duda abandonó una madre desnaturalizada.

Recogido por dicho sereno y el empleado del resguardo que presta servicio en el boquete de aquella plaza, fué entregado a dicho establecimiento.

—Por la primera autoridad civil de la provincia se ha mandado a Rosas una buena cantidad de linfa para la vacunación, y las autoridades locales parece que han tomado algunas medidas.

—Ha cesado la maest-a interina de Breña doña Concepción Cosiales.

—He aquí los premios concedidos por el jurado internacional de la Exposición universal de París de 1900, a los expositores de esta provincia:

Clase 27.—Aplicaciones diversas de la electricidad, don Juan Vila Fornas.—Medalla de bronce.

Clase 82.—Hilos y tejidos de lana, señores Grober y Compañía.—Medalla de oro.

Clase 94.—Encájer, bordados y pasamanería, D.ª María Estrella Noguera.—Medalla de plata.

Clase 86.—Prenda complementarias de los vestidos, Sres Grober y Compañía.—Medalla de plata.

—Doña Francisca Davis Abuli ha casado de la escuela de niñas de Castillo de Aro y ha tomado posesión de la d.ª Terroel'a de Mongri.

—Ha llegado a Madrid el príncipe Jena-re de Borbón, tercer hijo del conde de Caserta, para asistir a la boda de la princesa de Asturias.

—Ha sido nombrada doña Ana Tarrés para la escuela vacante de niñas del Castillo de Aro.

—Así se escribe la historia. Algunos periódicos franceses publican, entre otros despachos dando cuenta de la trasacción del cadáver de la Reina Victoria, el siguiente, fechado el 2 en Portsmouth:

«Entre los buques que han tomado parte en la manifestación naval, hallábase el crucero español «Carlos V», que, contra lo que se había dicho, ha llegado a tiempo para tomar posesión antes que el féretro fuese embarcado en Cowes».

—La recaudación obtenida por la Hacienda, bajo todos conceptos, en el mes de enero, asciende a 56,986,463 pesetas; can-

tididad que ofrece un aumento de 16.380.410 pesetas.

De este aumento corresponde a la renta de Aduanas la suma de 550,785 pesetas.

—Se ha dispuesto que para los licenciamientos temporales sean preferidos los soldados que tengan mayor antigüedad en filas; en segundo término vendrán los que posean mas completa instrucción militar; y en tercero, los que en igualdad de circunstancias tengan número mas bajo.

El Gobierno se reserva el derecho de disponer cuando hayan de servir más de un año en filas los mozos procedentes de revisión.

—Comunican de Madrid, que personas que pueden estar bien al corriente de lo que ocurre, afirman respecto las causas que motivan la inmediata salida del señor don Alejandro Pidal para Roma, que el viaje de ésta obedece a la necesidad de negociar con la Santa Sede algo referente a las congregaciones religiosas de Filipinas.

—Parecen que los yankees echan de allí a los frailes y que éstos al venir a España pretenden traerse el producto de la venta de sus bienes; pero en Roma alegan que, habiéndoles concedido la facultad de poseer dichos bienes para dedicarlos al servicio de las misiones, terminadas éstas, el producto de los bienes afectos a las mismas debe quedar en el tesoro de San Pedro a fin de atender a otras misiones que se juzguen necesarias.

Para negociar, pues, algo relacionado con este asunto, parece que adelantará su viaje el señor Pidal.

—Ayer tarde, después de amanecer cubierto el firmamento, descargó sobre esta ciudad una fuerte granizada que dejó cubiertas completamente las calles de hielo.

Como es de suponer, reinó una temperatura tan sumamente fría, que solo transitaban por nuestras calles los que obligados por sus quehaceres no podían prescindir de ello.

—Dicen de Zamora que en aquella provincia se está debiendo medio millón por atrasos de enseñanza, siendo así que, según la prensa ministerial, se había recaudado más de lo necesario para dichas atenciones.

—Su Santidad León XIII ha nombrado camarero secreto, con el título de monseñor, al doctor don José Sobrevías, vicerrector de la Real iglesia de Montserrat en Roma y beneficiado de la parroquial iglesia de San Pedro de las Puellas.

—Durante el pasado mes de enero se han recaudado en la Delegación de Hacienda de esta provincia las siguientes cantidades, por los conceptos que se expresan:

	Pesetas	Cts.
Industrial . . . . .	313	
Derechos reales . . . . .	34.478	
Impuesto de consumos . . . . .	42.293	
Alumbrado . . . . .	836	
Rentas . . . . .	253	
Ventas . . . . .	1.014	
Damás recursos del Tesoro . . . . .	542	
Racagos . . . . .	2	
Aduanas . . . . .	963.642	
Alcoholes . . . . .	627	
Resultas de ejercicios cerrados . . . . .	134.930	

TOTAL . . . . . 1.178.931

—Ha fallecido en Portbou el oficial primero de aquella Aduana don José Rodríguez Zoilo.

—Recibe su familia nuestro pésame. —Ayer tarde salió para Barcelona nuestro virtuoso prelado.

—Han sido postadas las acacias de las Ramblas y los p-áanos de la carretera de Santa Eugeaia.

—Empieza a hablarse de las próximas elecciones de diputados provinciales.

Se ignoran las personas que presentarán sus candidaturas, si bien puede asegurarse que por La Bisbal se presentarán los señores Sabater y Aymerich y por Santa Coloma de Farnés el señor de Prat, el primero y último a la reelección.

—Se encuentra en la convalecencia uno de los hijos de nuestro distinguido ami-

go don Eduardo Fernandez, teniente coronel jefe de Somatenes.

—Dice *El Programa*, de San Feliu de Guixole:

«Los obreros escogedores de una casa exportadora, solicitaron del principal el aumento de un real en su jornal. Habiéndose reservado éste el dar una contestación, el sábado próximo, pagó los jornales de toda la semana conforme a la solicitud presentada por los obreros.

La casa que ha realizado este laudable acto es la casa Jubert y Miró. Sepáno los obreros.»

—Dice un semanario local que se trata de contratar para que den un concierto en nuestro Teatro Principal a los esposos Gay Pitxot.

—En Roma se han recibido telegramas comunicando que ha salido de los Estados Unidos un anarquista italiano llamado Caccagnas, con el encargo, se dice, de matar al Rey de Italia.

Se ha reforzado la vigilancia en las costas y fronteras italianas.

—Se ha nombrado archivero de protocolos de Olot a don Vicente Capdevila.

—Ha fallecido en Hostalrich el conocido farmacéutico don Joaquín Brunet. D. E. P.

—Don Carlos de Caserta ha visitado a los generales Weyler, Echagüa y Bernal para rogaries que sean testigos de su boda.

Los de doña Mercedes serán ministros.

—La escuela de niños de San Clemente Saseba, desde 1.º de año ha vuelto a quedar en situación de vacante, que se ha de proveer interinamente por haber comunicado su cese en la misma fecha don Francisco Gifra, maestro interino.

—Parece que en el punto conocido por «Font de la pólvora» se construirá muy en breve un chalet en el que quedará instalado un restaurant.



## Progreso científico

La *faja eléctrica* del gabinete electro-terápico, establecido en la calle de Carretas, número 49, principal, Madrid, representa el último progreso científico para el tratamiento de todas las enfermedades crónicas, muy especialmente las de la médula, las de los aparatos digestivo y respiratorio, las cardíacas, neurasténicas y hemiplégicas.

Multitud de certificados de médicos y cartas de enfermos que han obtenido su completa curación con el uso de la *faja eléctrica*, acreditan los éxitos obtenidos con esta.

## Distracciones

En un álbum de un gastrónomo: «Se necesitan trece para comer una docena de ostras: la persona que las come y las ostras».

—Me aseguró V., doctor, que si mi marido tomaba la medicina que V. le recetó, se curaría. En cambio, murió al cabo de un año.

—Le dije que la tomara dos años seguidos. Si no lo ha hecho así, no es mía la culpa.

Una viuda llora sin cesar la muerte de su marido.

—No comprendo tu dolor—le dice una amiga.—¿No decías que tu marido era un animal?

—Sí, lo era en realidad; pero le tenía muy bien domesticado.

Después de una disputa conyugal entre un maestro de música y su mujer:

—En el fondo, ¿qué te falta para estar de acuerdo conmigo?—dice el marido.

—Lo que te falta a tu música: la armonía.

## Boletín religioso

### SANTO DEL DIA

Santos Romualdo ab. y Ricardo rey

### CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospital. Se descubre a las 8 de la mañana y a las 4 y cuarto de la tarde, y se reserva a las 11 y media de la mañana y a las 6 y cuarto de la noche.

### CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.

Imp. de La Lucha, plaza del Grano, 6, bajos.



# Academia de Derecho

## «MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossst t y encargados que es criben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano  
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

# UREÑA

Motores eléctricos.—Ven tiladndores.—Moticlos automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

## Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc..

### VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

#### UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID.  
Teléfono, 90.

# PAPEL

Se vende para envolver género en ra Imprenta de este periódico.



## Emigración

PARA

### Buenos-Aires

Pasajes a precios inferiores a los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque a la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rne Miromesnil.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas.	
Para Madrid y Barna.	6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona..	9 y 17'35
Id. Francia..	8'30 y 17	» Francia..	7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot..	5
Id. S. F. de Guixols.	8'30 y 17	S. Feliu de Guixols..	7 y 14'50
Las Planas, Olot, S. Juan	8'30	Las Planas, Olot, S. Juan	14

## Consultorio médico-quirúrgico internacional

Este Centro científico, uno de los más completos de Europa, está dirigido por médicos especialistas de distintas naciones y por una obstétrica con título de la Universidad de Bolonia, revalidado en España, y cuenta con el concurso de hábiles dentistas. A estas garantías técnicas responden los grandes elementos materiales de que dispone para la aplicación de los «agentes físicos», que constituyen la última palabra de la ciencia y una de las «estrellas» más completas. Contamos con máquinas y aparatos para la aplicación de las corrientes continuas, de alta frecuencia, de D'Arsonval y Tesla, farádicas, sinusoidales, franklinización, aplicando el baño eléctrico, la ducha eléctrica y el seple, con la máquina Carré, y con la moderna de Wimshurt y el masaje eléctrico. En Hidro-electricidad tenemos el «baño hidro-eléctrico» con las corrientes sinusoidales y de Maggiorani, y un completo gabinete para duchas hidro-eléctricas filiformes. Instalamos el BAÑO DE LUZ, que hoy en Europa y América da maravillosos resultados por sus efectos tónicos y antisépticos, y sobre todo en la curación del reumatismo. Seguimos aplicando los VAPORARIOS con verdadero éxito en las enfermedades de la piel, del cuero cabelludo, de los ojos y de la garganta. Las INHALACIONES antisépticas y balsámicas nos proporcionan verdaderos triunfos en las enfermedades del aparato respiratorio, y seguimos aplicando las inhalaciones de Ozono, el gran reconstituyente de la sangre y tratamiento único para la curación de la anemia, la tuberculosis y todas las «depauperaciones» orgánicas, como lo demostró nuevamente Mr. Labbé en el Congreso de Electrológica y Radiología de París. Contamos con un completo arsenal quirúrgico para la práctica de la Cirugía conservadora dentro de las modernas corrientes de la ciencia. Y como medio auxiliar de diagnóstico empleamos la RADIOGRAFIA y la RADIOSCOPIA, que según el ilustre doctor Bergmann, de Berlín, vienen a marcar en este sentido un importantísimo progreso. Por último, consagramos especial atención a la «Catarrotesis del estómago» por medio de la «tija epigástrica», sistema «curativo» del que tenemos privilegio de invención por 20 años. Estos elementos científicos y otros muchos, cuya enumeración sería muy larga, colocan a este CONSULTORIO en primera línea en el mundo de la ciencia.

ARENAL, 1, MADRID

### El reumatismo y la gota, curados por el antidiserásico Sebleuh

La causa del «artritis» y de la «artritis reumática» es la intoxicación lenta de la sangre por el ácido úrico. El reumático, el gotoso, aunque por algún tiempo se encuentra aparentemente en estado de perfecta salud, lleva en el torrente circulatorio aquel veneno, el cual ha de dejar sentir sus perniciosos efectos en el funcionamiento de los órganos, sino es destruido por un tratamiento racional. Abandonadas estas enfermedades acarrearán la muerte porque, como queda expuesto, consisten en un verdadero envenenamiento de la sangre. Las gotas anti-diserásicas del Dr. Sebleuh, neutralizan y eliminan el ácido úrico, resuelven los «tufos» e impiden que la urea se transforme en dicho ácido. Y como en la preparación de este medicamento no entran ni mercurio, ni sales de potasio, ni principio alguno que pueda ser perjudicial para el organismo, constituye un depurativo poderoso. Con su empleo constante se obtiene la completa curación.

\*De venta en todas las farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas.—Depósito: G. García.—Caballeros, 1, Madrid.

# ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

## Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

### JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

#### Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

## APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

## FUERZA MOTRIZ

de 2 a 3 caballos-hora, ó sea de 3 a 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores a gas pobre.

### M. Taylor y C. de París

(Prvilegiados)

Dirigirse en España a los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.